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ЧТО ДЕЛАТЬ?
ВРЕМЯ

ТРЯХНУТЬ

ОЛИГАРХОВ

С экранов телевизоров чи-
новники успокаивают нас, 
что «все под контролем, все в 
порядке»! А в «Добром утре» 
преобладают сюжеты как сэ-
кономить на хлебе и воде и 
выжить... Нас убеждают, что 
финансовый кризис - явление 
стихийное, вроде наводнения. 
Хотя уже известно - в эконо-
мике нет ничего случайного 
или стихийного.  Кризисы 
планируются теми, кто управ-
ляет финансовой системой. 
Так они приумножают свое 
богатство, укрепляют свою 
власть, избавляются от «лиш-
них едоков», которые просто 
вымирают с голоду.

Правительство, якобы чтобы 
«спасти» экономику, транжи-
рит наши сбережения — Фонд 
национального благососто-
яния. Когда-то его назвали 
«подушкой безопасности» для 
пенсионеров — то есть из этих 
денег должен покрываться 
дефицит пенсионного фон-
да, чтобы несмотря ни на что 
пенсии люди получали. Теперь 
же эти деньги изымаются — 
сначала на развитие Крыма, 
теперь хотят «поддержать» 
пострадавшие от санкций 
«Роснефть», ВТБ, «Новатэк»... 
А пенсионеров заблаговре-
менно переводят на «новую 
систему» расчета пенсий — 
вот сколько есть у нас денег 
в фонде, столько на всех по-
делим по баллам и выдадим. 
И неважно, сколько вы когда 
где работали и зарабатывали, 
так получилось.

Олигархи «кризиса» не заме-
тят, потому что они им управ-
ляют. А вот каково придется 
простому народу? Дорожают 
продукты питания, товары 
первой необходимости, растут 
тарифы ЖКХ, цены на бензин. 
Сбережения тают вместе с па-
дающим рублем, а зарплаты и 
пенсии урезаются.   

Готовы ли вы за счет своего 
обнищания  и дальше снабжать 
олигархов? Нет? Так почему 
же вы молчите? Почему не по-
требуете оплачивать санкции 
из карманов олигархов? 

Один в поле не воин, и неор-
ганизованная масса — это тол-
па, а не народ. Исторически 
русский народ силен общиной, 
дружинами, коллективизмом. 
Где это все сейчас? 

Если мы сами о себе не по-
заботимся — никто нам уже не 
поможет. 

Андрей ИСТОМИН

Готовы ли рабочиеГотовы ли рабочие
отстаиотстаивать свои права?

Основной доклад первого секретаря 
ОК КПРФ В.П. Ижицкого, выступления 
секретарей партийных отделений и рабо-
чих, участников пленума, были пронизаны 
рядом принципиальных марксистско-ле-
нинских идей, которые вновь стали для 
коммунистического движения чрезвы-
чайно актуальны. В ходе работы пленума 
даны оценки состояния и развития рабо-
чего движения в области, намечены пути 
дальнейшей работы областного отделения 
партии по данному направлению. Принято 
соответствующее постановление.

Из выступления О.В. Пановой, 
секретаря Волгореченского отде-
ления КПРФ.

Во-первых, задача создания и станов-
ления боевых, классовых профсоюзов, 
поставленная октябрьским пленумом 
ЦК КПРФ, сегодня крайне актуальна. 
Работа по укреплению юридической 
службы КПРФ, которая будет помогать 
юридическим сопровождением трудо-
вые споры, окажет большую помощь 
в защите прав работников. Но это со-
всем не легкая задача защищать права 
работников. Три года назад нашему 
профсоюзу «Газпромтрубинвест» при-
шлось восстанавливать через суд не-
правомочно уволенных работников. За 
помощью мы обратились в Федерацию 
областных профсоюзов. Юридическую 
помощь мы получили, но за день до 
первого судебного заседания юрист 
отказался защищать наших работников, 
не объяснив причину. Председателю на-
шего профсоюза пришлось всю защиту 
в суде взять на себя. Была проделана 

огромная работа: изучение 
законодательства, СНИ-
Пов, ГОСТов, консультации 
со специалистами-про-
изводственниками. Наша 
председатель настолько 

досконально изучила причину увольне-
ния, что юристам работодателя нечего 
было сказать в ответ. Суд был блестяще 
выигран, работников восстановили. 
Работодатель выплатил все, в том числе 
и за моральный вред. Я думаю, что не 
каждый председатель профсоюза лично 
пойдет в суд защищать работника, это 
зависит от человека.

Во-вторых, опыт работы в профсоюзе 
доказывает, что необходима на законо-
дательном уровне разработка поправок 
в Трудовой кодекс РФ, направленных на 
защиту работников, а также профсою-
зов, включая расширение возможности 
проведения забастовок. ТК постоянно 
меняется и в основном его статьи больше 
поддерживают работодателей, чем работ-
ников. В начале 2007 года наш профсоюз 
вел работу по принятию коллективного 
договора, где основным вопросом стояло 
повышение заработной платы. Опираясь 
на статью 129 ТК РФ, мы настаивали на 
ставке I-го разряда представленной  к 
минимальному размеру оплаты труда 
(МРОТ). Переговоры шли к завершению, 
когда, как гром среди ясного неба, был 
отменен (исключен) второй абзац ст.129, 
который гласил: «Минимальная заработ-
ная плата (МРОТ) – устанавливаемый ФЗ 
размер месячной заработной платы за 
труд неквалифицированного работника, 
полностью отработавшего норму рабочего 
времени при выполнении простых работ 
в нормальных условиях труда. В величину 
МРОТ не включаются компенсационные, 
стимулирующие и социальные выплаты». 
После этой отмены МРОТ и минимальную 

заработную плату 
приравняли к вели-
чине прожиточного 
минимума трудо-
способного населе-
ния. Так, за 2 квартал 
2014 г. прожиточный 
минимум составил 
8357 рублей, то есть 
в эту сумму входят 
все компенсирую-
щие и стимулирую-
щие выплаты. Вот 
так в один момент 
наш рабочий чело-
век обнищал. Но вот 
парадокс – рабочий 
должен не только 

себя содержать, но и своих детей, а на 
детей прожиточный минимум 7423 рубля, 
то есть минимальная оплата труда должна 
быть не менее 15780 рублей, а если ребе-
нок не один, то зарплата должна быть еще 
больше. Прожиточный минимум состоит 
из стоимости потребительской корзины, 
куда заложена сумма оплаты ЖКХ, налоги, 
оплата за обучение, медицинские услуги. 
Вот и считайте, какова должна быть ре-
альная заработная плата для достойного 
проживания.

В-третьих, о профсоюзах и забастов-
ках. Для того, чтобы проводить забастов-
ки, недостаточно внести поправки в ТК 
РФ. Сильные профсоюзы – богатые про-
фсоюзы. Чтобы проводить забастовки, 
необходимо обеспечить материальную 
поддержку бастующих. Вот почему за 
границей профсоюзы в большинстве 
случаев одерживают победу, отстаивая 
права трудящихся. Когда председателем 
областной федерации профсоюзов был 
Батин М.А., он заявлял о стремлении 
сделать областной профсоюз богатым, 
но председатель поменялся, и произошла 
обратная история, многие об этом знают. 

В-четвертых, о рабочем движении. 
Работники сегодня предпочитают по-
менять работу нежели вступить в борьбу 
с работодателем, отсюда текучка на 
предприятиях. У тех, кто работает по-
стоянно – либо хорошая зарплата, либо 
еще какая корысть, и они, боясь за свое 
место, предпочитают молчать либо 
выслуживаться перед начальством. К 
примеру, при поступлении на работу на 
нашем предприятии предупреждаю лю-
дей, чтобы они не вступали в профсоюз, 
иначе будут неприятности. Поэтому наш 
профсоюз малочисленен, к тому же в 
своей деятельности зажат локальными 
актами работодателя.

Задача по защите прав и интересов 
работающих, организация рабочего 
движения сегодня как никогда остро сто-
ит перед нами, коммунистами. Работа 
эта непростая, но крайне необходимая. 
Разобщенным, разуверившимся во всем 
труженикам требуются защита и участие 
со стороны сильной организации.

1 ноября в Костроме прошел пленум областного комитета 
КПРФ «Об организации рабочего движения в Костромской 
области: состояние и пути развития». В работе пленума на-
ряду с секретарями городских и районных партийных орга-
низаций приняли участие и представители трудовых кол-
лективов области. 
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Кострома
19 октября состоялось занятие по политучёбе для 

коммунистов города Кострома. Темой собрания стала 
роль Великой Октябрьской социалистической револю-
ции в истории нашей страны. Присутствовало 12 чело-
век, в том числе и те, кто недавно вступил в ряды КПРФ. 
Началось собрание с торжественного момента, был 
вручён партиный билет молодому коммунисту Кряжеву 
Олегу. Василий Николаевич Ломагин прочитал лекцию 
по истории Октябрьской революции. Впоследствии 
между участниками политучёбы началось обсуждение 
роли рабочего класса в революционном движении.

9 ноября молодые коммунисты Костромы вновь 
собрались в рамках политучебы, на этот раз рас-
сматривался вопрос  о политэкономических основах 
возникновения революционной ситуации. Встречи 
показали необходимость проведения подобных меро-
приятий и в дальнейшем с целью повышения  уровня  
политической грамотности активистов партии.

Следующее политзанятие по теме «Сталинские ре-
прессии: правда и вымысел» состоится в воскресенье 
23 ноября, в 17 часов по адресу: Кострома, ул. Ленина, 
34-19 (горком КПРФ).

Нерехта
25 октября 2014 года прошло очередное партийное 

собрание в Нерехтском местном отделении. Основны-
ми вопросами собрания были: 

1. Приведение документов по созданию партийного 
отделения на базе ранее созданного в нормативное 
состояние.

2. Выступление по докладу Г.А. Зюганова «О поло-
жении рабочего класса в России и задачи КПРФ по 
усилению влияния в пролетарской среде». Данный 
вопрос вызвал бурное обсуждение среди присутству-
ющих. Было много выступающих, роль рабочего на 
современном этапе затронула всех. Говорили о том, 
что в Нерехте предприятия, которые есть в городе, 
практически все частные. Условия труда довольно 
тяжелые, поэтому очень часто меняются кадры. Ос-
новное предприятие «Механический завод» (так он 
раньше назывался) тоже «редеет». На заводе работает 
не более 1000 человек, а раньше это было градообра-
зующее предприятие, где работало до 5000 человек. 
Молодежь вся работает на выезде: в Ярославле, Ко-
строме, Москве и т.д. 

7 ноября в Нерехте прошел митинг в честь 97-й го-
довщины Великого Октября. Несмотря на дождливую 
погоду коммунисты организации и наши сторонники 
собрались на площади Свободы. На митинге присут-
ствовали председатель Собрания депутатов муници-
пального района Лапина Т.М. и председатель Совета 
депутатов городского поселения Буланова Л.С., за-
меститель главы городского поселения Фадеева С.В. 
В ходе митинга была принята резолюция.

Судиславль
День 7 ноября – красный день 

календаря. Так было в советское 
время. Но как можно забыть то, 
что привито нам с детства. С какой 
радостью и гордостью мы бежали к 
школе на сбор, чтобы шествовать 
по главной улице с флажком в руке, 
с шарами и цветами, пели песни, 
было светло на душе.

Вот так же 7 ноября Судислав-
ская районная организация КПРФ 
собралась в отделе, чтобы с гир-
ляндой и флажками шествовать к 
центральной площади к памятнику 
В.И. Ленина. Митинг открыла секре-
тарь Плотникова Е.Ф. Затем глава 
городского поселения Судиславль, 
коммунист, Смирнов Юрий Никола-
евич прочел объемную речь о роли 
Ленина в истории нашей партии. 
Несмотря на плохую погоду под-
ходили прохожие и слушали стихи 
про Ленина и партию. Им же раз-
давались праздничные газеты и от-
крытки. Благодаря хорошей запева-
ле, песня о Ленине звучала на весь 
центр Судиславля. В завершение 
хорошую речь сказал ветеран пар-
тии Кулемин Валерий Дмитриевич. 
Все промокшие собрались в отделе 
КПРФ, продолжили гуляние с горя-
чим чаем из самовара и с песнями. 
Праздник удался.

Чухлома
29 октября 2014 года по инициативе исполкома 

Союза ветеранов комсомола и пионерии совместно 
с редакцией газеты «Вперед» был проведен Круглый 
стол «Комсомольская юность моя». Было органи-
зовано возложение цветов на могилу комсмольца 
Саши Голубева (д. Чашково), погибшего в годы 
ВОВ от рук дезертиров. (Материал опубликован в 
районной газете).

6 ноября в с. Судай прошло открытое партсобра-
ние в честь 97-й годовщины Великого Октября (15 
человек).

7 ноября 2014 года райком КПРФ организовал 
проведение митинга у памятника В.И. Ленину в 
честь 97-й годовщины Великой Октябрьской соци-
алистической революции. На митинге присутство-
вало 25 человек. Участники митинга несли портрет 
В.И. Ленина, флаги с партийной символикой и пла-
каты «Верните праздник 7 ноября», «Россию спасет 
только смена курса», «Новороссия и Россия – одна 
история, одна судьба».

На митинге выступили Козлова В.И. – секретарь 
РК КПРФ, Пономарчук В.Н. – член РК и ОК КПРФ, 
Смирнов Б.П. – председатель районной органи-
зации ВОИ, глава Чухломского муниципального 
района А.Ю. Знаменский, Большакова Г.В. – пред-
седатель районной организации «Дети войны». 
Участники митинга приняли резолюцию, в которой 
отражены требования по возвращению праздника 
7 ноября и всех социалистических завоеваний, 
национализации природных ресурсов и ключевых 
отраслей экономики, направлять на развитие сель-
ского хозяйства 10% (а не 1% по проекту бюджета) 
от общих расходов федерального бюджета и др.

Кострома
Несмотря на ненастье, дождь и ветер костромичи 

достойно отметили 97-ую годовщину Великой Ок-
тябрьской социалистической революции. Собрав-
шихся у Пожарной Каланчи приветствовал гармонист 
А.А. Шишов, которого сменил оркестр «Верные дру-
зья» под управлением Е.К. Щеглова. Расцвеченная 
красными флагами и транспарантами демонстрация 
прошла по аллее проспекта Мира, по пути следования 
к ней присоединялись молодежь и люди среднего 
возраста, машины приветствовали гудками. Митинг 
открыл первый секретарь Костромского областного 
комитета КПРФ Валерий Ижицкий, выступили Еремин 
Ю.А., Бедов В.П., Макаров А.П., Ильин Г.В. и член 
общественного комитета по защите пруда на ул. 
Шагова Наталья Цветкова.

В ходе митинга были вручены партийные билеты 
Светлане Чагиной и Владиславу Лелеко. По итогам 
митинга принята резолюция с требованиями смены 
социально-экономического и политического курса, 
поддержки Новороссии, сохранения системы вы-
боров представительных органов муниципальных 
районов, введения системы выборов всех глав му-
ниципальных образований, сохранения шаговского 
пруда.

Судиславль
Узнав через соцзащиту, что в поселке 

Мирный Судиславского района посели-
лась семья беженцев с Украины, отдел 
КПРФ решил собрать вещи и финансо-
вую помощь.

Секретарь отделения КПРФ Плотни-
кова Е.Ф. и глава городского поселения 
Судиславль Смирнов Ю.Н. посетили 
семью беженцев. Гостей встретила мо-
лодая приветливая хозяйка в окружении 
детишек. Познакомились. Горбатюк 
Валентина, а муж Сергей на работе. 
Сын Артем 3 годика, дочь Даша 1 годик. 
Коммунисты предложили свою помощь 
хозяйке, вручили вещи и деньги в сумме 
3600 рублей, а детям сумку игрушек. Все 
были довольны.

Хозяйка Валентина показала свое 
жилье, которое ее семье предоставил 
добрый человек в многоквартирном 
доме на 3 года. Поведала, что все со-
седи очень отзывчивые люди, принесли 
в квартиру все необходимое и во всем 
поддерживают, благодарна всем. На 
прощание гости пожелали вынужден-
ным переселенцам из Украины поскорее 
адаптироваться в новой среде.

Нерехта
Общественная организация «Дети войны» в Нерехте начала активную работу по подготовке к 

70-летию Великой Победы в войне 1941-45 годов. В сентябре месяце по решению совета были 
посажены кусты у памятного знака «Детям войны». В посадке принимали участие учащиеся средней 
школы №2 г. Нерехта под руководством педагога Горшковой О.В. и члены организации «Дети войны». 

29 октября, в День рождения комсомола, в средней школе №2 Нерехты прошло торжественное 
мероприятие с участием «Детей войны». Встреча со старшеклассниками 9-10-11 классов прошла 
на одном дыхании. Дети с большим вниманием выслушали выступление О.Н. Яковлева, бывшего 
рабочего механического завода, который начал трудиться на заводе в годы войны, прошел путь от 
простого рабочего до квалифицированного токаря, работавшего с личным клеймом, награжденного 
многими правительственными наградами. Воспоминания блокадницы Ленинграда, прозвучавшие 
из уст Кауровой А.И., вызвали слезы на глазах у всех присутствующих в зале. С интересом слушали 
старшеклассники выступления «детей войны», трудившихся на полях района, приближавших По-
беду. Звучали стихи «Дети войны». Имена героев-краснодонцев неоднократно звучали во время 
встречи, ученицы первой школы и Гнусин Ю.А. исполнили песню «Это было в Краснодоне». О том, 
что есть такая профессия – родину защищать, выступил кадровый военный – генерал-майор в 
отставке Федосеев В.А. Ведущие этого мероприятия Каурова А.И. и Горбунова В.Н. задавали тон 
всей встрече. 

«Дети войны» и школьники договорились продолжать совместную работу. Сегодня как никогда 
важно доносить до молодого поколения правду о войне. 

Большое спасибо вам «дети войны». Спасибо, что вы есть.

Кострома
«Дети войны» из Костромы заняли призовые места в первом 

межрегиональном фестивале-конкурсе «На волне Великой По-
беды» среди ветеранов общественного движения «Дети войны», 
15 октября проходившем во Дворце культуры Вологды.

Костромичи Александр Алексеевич Шишов и Николай Серге-
евич Платонов получили дипломы первой и третьей степени в 
номинациях «Дуэт» и «Литературно-музыкальная композиция».

Организаторами межрегионального фестиваля-конкурса, по-
священного 70-й годовщине Победы советского народа в Вели-
кой Отечественной войне, выступили Вологодское региональное 
общественное движение «Дети войны» и МУК «Городской Дворец 
культуры» г. Вологда.

Общественная организация «Дети войны» взялась за подготов-
ку и проведение подобных мероприятий с тем, чтобы добиваться 
привлечения внимания общественности и поддержки руковод-
ства регионов по отношению к «детям войны». Музыкально- ли-
тературные встречи с «детьми войны» позволяют сохранять и 
пропагандировать лучшее музыкальное наследие военных песен 
и литературное творчество патриотической направленности.

ЗАМЕТКИ НА ПОЛЯХ
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Законопроект вызвал острую дискус-
сию. Напомню, что по существующей 
на сегодня схеме этими вопросами 
занимаются следующие структуры. Де-
партамент социальной защиты области 
с его отделениями в муниципальных 
образованиях составляет реестр детей, 
имеющих право на получение жилья. 
Департамент имущественных отноше-
ний решает вопрос по приобретению 
жилья. Специальная комиссия при 
замгубернатора распределяет жилье. 
В этом процессе также участвуют  ад-
министрации городов и районов. Фи-
нансирование приобретаемого жилья 
полностью обеспечивают федеральный 
и региональный бюджеты. 

По новому законопроекту предпола-
гается передать полномочия по приоб-
ретению жилья и его распределению на 
уровень городских и районных админи-
страций. Против передачи полномочий 
выступили такие крупные города об-
ласти, как Кострома и Шарья, неодно-
значно высказались Буй и Мантурово. 

Суть несогласия - при установлен-
ном нормативе площади на одного 
ребенка-сироту в 33 кв.м существует 
проблема такую квартиру приобрести 
(меньше нельзя, если больше – плати 
из местного бюджета). Кроме того, на 
местах придется увеличить число ра-
ботников, которые бы занимались  этой 
проблемой, а это дополнительные рас-
ходы для нищих бюджетов на местах.

Основная проблема – недостаток 
финансовых средств. Чтобы решить ее в 
Костромской области, на сегодня необ-
ходимо примерно 500 млн. руб. Жилье 
приобретается и распределяется, но 
его недостаточно.

  Ко мне, как депутату, за последние 
три года обратилось пять детей-сирот 
по вопросу получения жилья. Для дво-
их через областную прокуратуру и суд 
жилье удалось получить. По остальным 
ведется сбор материалов для передачи 
в надзорные и судебные органы на об-
ластном уровне. По данной проблеме я 
неоднократно выступал на заседаниях 

комитета и областной Думы.
В ходе решения проблем, с которыми 

сталкиваются дети-сироты, выяснилось, 
что они в большинстве неинформиро-
ваны о своих правах на обеспечение 
жильем, родителей нет, чтобы под-
сказали, а на визит к юристу нет денег. 
Следует отметить и частое безраз-
личие административных структур к 
этим детям.

Вот ряд свежих примеров. Парфе-
ньево. Дети-сироты (близнецы брат и 
сестра) после Шарьинского детского 
дома заканчивают профессиональное 
училище в г. Кострома, но жилье им не 

дают, как положено по закону. Вместо 
этого их буквально заставляют под-
писать договор социального найма на 
квартиру в аварийном доме (обследо-
вания технического состояния дома 
администрация с. Парфеньева своевре-
менно не сделала). Затем сообщают об 
этом в департамент социальной защиты 
в Кострому, где их снимают с очереди 
на жилье. 

По моему депутатскому запросу 
межведомственная комиссия все-таки 
обследовала дом и дала заключение 
– аварийный! Это при том, что за по-
добное неисполнение законодатель-
ства предусмотрено административ-
ное и уголовное наказания.

   Аналогичный случай по Шарьинскому 
району в п. Шекшема. Имелось судебное 
решение о внеочередном предоставле-
нии жилья, но оно не исполнялось. Когда 
девушка-сирота затребовала через суд 

В октябре на заседании комитета областной Думы по социальной 
политике, а затем на заседании Думы рассматривался законопроект 
о передаче государственных полномочий Костромской области по 
обеспечению детей-сирот и детей, оставшихся без попечения роди-
телей, жилыми помещениями на муниципальный уровень.

депутат 
областной 
Думы,
фракция 
КПРФ
Александр 
ПЕРЕГУДИН 

СИРОТСКАЯСИРОТСКАЯ
ДОЛЯДОЛЯ

Шарьинский район отметил свое 85-ле-
тие. Дата солидная, и путь не малый прой-
ден! В такие даты принято вспоминать 
пройденные вехи, делать выводы и оцени-
вать перспективы на будущее. 

Как известно, в конце 80-х годов Ша-
рьинский район достиг максимальных 
экономических и социальных показателей: 
строились дороги, благоустроенное жилье. 
Жить бы да радоваться. Но вот пришли 
кошмарные 90-е, как будто по России 
прошла разрушительная война. Колхозы 
ускоренно банкротились, а имущество 
налоговой инспекцией выставлялось на 
продажу. 

Результат налицо: разрушенные фер-
мы и комплексы, заросшие поля, гибель 
деревень и запустение. Из-за отсутствия 
работы и перспектив уезжает молодежь. 

На одном из заседаний областной Думы 
прозвучало, что северо-восток теперь 
спальный район области, живут там, в 
основном, только пенсионеры. Объездив, 
как депутат, все северо-восточные районы 
области, убедился – везде бедствуют. Бюд-
жеты районов на 80% дотируются из об-
ласти и только 20 % собственные доходы. 
Из них, к сожалению, только 20% доходы от 
сельскохозяйственного производства, при 
этом более 60% из них - это продукция ЛПХ. 
То есть по сути сельхозпроизводства нет.

Если в СССР  говорили: догоним и пере-
гоним США, то сегодня после учиненного 
разгрома вернуться бы на уровень конца 
80-х. Возможно ли это? Судите сами. Го-
сударственный долг области составляет 12 
млрд. руб., что соизмеримо с собственны-
ми доходами области. Ежегодный дефицит 
бюджета около 3 млрд. руб, по концу года 
обычно не закрывается дополнительными 
доходами. Плюс муниципальные долги.

Нельзя не отметить, что собственные 
доходы области растут ежегодно примерно 
на 1млрд. рублей.  Но вот незадача – рас-
ходы растут гораздо быстрей! В чем дело? 
Основные причины: ежегодный рост цен на 
энергоносители, рост тарифов, передача 
на региональный уровень все новых и но-
вых полномочий, уменьшение с 2014 года 
финансовых поступлений с федерального 
уровня и др. Запросив информацию в де-
партаменте финансов за последние 6 лет 
о том, сколько область перечисляет в фе-
дерацию налогов и сколько возвращается, 
удалось выяснить: до 2014 года сколько 
налогов передавали – столько и возвраща-
ли, но с 2014 года и в последующие годы 
будут возвращать меньше. Стало ясно, 
что деньги от нефти и газа из фонда раз-
вития РФ в регион на повышение уровня 
экономического потенциала не поступают.

Как ни крути, а для того, чтобы сельское 
хозяйство страны, в том числе и в нашей 
области, успешно развивалось, дотации 
с федерального уровня должны возрасти 
с 1% до 7-10% (как в Западных странах). 
Тогда можно надеяться на успех. А пока 
воду в ступе толчем! Для реального же раз-
вития региона, как воздух, необходимо из-
менение налоговой и бюджетной политики 
между федерацией и регионами.

С  ЦИФРАМИ
О  ПЕРСПЕКТИВАХ

компенсацию на приобретение жилья, то 
жилье для нее нашли – в доме довоен-
ной постройки и буквально «уговорили» 
заключить договор социального найма. 
Акта обследования технического состо-
яния дома на тот момент также не было. 

Двадцатого октября 2014 года я 
вместе с ребенком-сиротой посетил 
предоставленное ей жилье и осмотрел 
(на снимке вид с наружи и изнутри). По 
моему запросу в администрацию Ша-
рьинского района (только со второго 
захода) межведомственная комиссия 
обследовала дом. В акте записано в 
частности: имеет 65 % износа и капи-
тально ремонтировать нельзя, но не-
обходим ремонт для предотвращения 
аварийного состояния. Выяснилось, 
что и в Парфеньеве, и в Шарье при  за-
ключении договоров  не соблюдены со-
циальные нормы по площади квартир.

Создается впечатление, что работ-
ники соответствующих администра-
тивных структур либо безграмотны, 
либо умышленно не соблюдают зако-
нодательство.

Есть и еще одно положение закона, 
которое зачастую не выполняется - 
жилье детям-сиротам должно предо-
ставляться по месту фактического 
проживания и работы. Два года назад 
в областной Думе мною ставился во-
прос о создании мест в социальных 
общежитиях, где дети-сироты могли бы 
дожидаться положенного по закону жи-
лья. Соответствующее решение было 
принято на комитете и на заседании 
Думы, даны поручения по администра-
тивной линии. Однако сдвигов в этом 
направлении нет. В частности, плани-
ровалось для северо-востока сделать 
такое общежитие на базе Шарьинского 
детского дома. На сегодня нет ни дет-
ского дома, ни общежития. 

Занимаясь этой проблемой,  на соб-
ственном опыте убедился, что вопрос 
обеспечения жильем детей-сирот до-
статочно «закрытая тема», поскольку 
информацию порой не предоставляют 
даже депутату областной Думы. Ни 
разу за три года не удалось попасть на 
заседание специальной комиссии при 
заместителе губернатора, на которой 
распределяется жилье детям данной 
категории.

Нельзя забывать, что дети-сироты 
– это «продукт» болезненного состоя-
ния нашего общества, его духовного, 
морального, нравственного состояния, 
проблем воспитания и т. д. Именно 
власть должна и обязана обеспечить 
выпускников детских домов возмож-
ностью получить специальность, до-
стойную работу и жилье, а значит, их 
будущее.
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ПОМОЖЕТ ЛИ ЦЕНТРОБАНК?
 «Разрушительная деятельность наших Центробанка и Минфина пострашнее лю-

бых санкций», - заявил журналистам депутат ГД (фракция КПРФ) В.Г. Поздняков. 
Он прокомментировал последние действия Центробанка, который в очередной 
раз повысил ключевую ставку с 8 до 9,5%.

«Якобы для того, чтобы бо-
роться с инфляцией. Многие 
экономисты уже заявили, что 
это приведет к удорожанию 
кредитов для промышленности, 
сельского хозяйства и граждан, 
а, значит, к свертыванию эко-
номического развития. Ведь 
ключевая ставка — это не только 
ставка, по которой банки зани-
мают у ЦБ, но и ставка, которая 
определяет уровень всех прочих 
ставок на финансовом рынке. 
При этом можно сказать, что 
заявленной цели – снизить ин-
фляцию — ЦБ не добьется.

 Но зато добьет те предпри-
ятия, которые еще как-то раз-
вивались», - отметил депутат. По 
его словам, Центробанк страны 
ведет себя так, как это про-
писано в учебниках экономики 
прошлого века, не обращая вни-
мания на иную ситуацию и иные 
времена. «Классическая идея из 
учебников: рост ключевой ставки 
ЦБ ведет к увеличению доходно-
сти активов внутри страны. Бла-
годарные инвесторы перестают 
выводить капитал за рубеж, что 
ослабит давление на курс рубля. 
Кроме того, вслед за ключевой 
ставкой будет расти процент у 
коммерческих банков, снизит-
ся спрос на кредиты и деньги. 
Значит, монетарная инфляция 
станет слабеть.

 Вот только эти учебники 
написаны не для нашей стра-
ны и не для нашей ситуации. 
Впрочем, по этим учебникам 
мир давно не живет. Сегодня 
центральные банки за рубежом 
в своей политике думают не 
только об инфляции, но о росте 
экономики, малом и среднем 
бизнесе, безработице… Кста-
ти, Федеральная резервная 
система США (ФРС) и  центро-

банки других стран блестяще 
доказали это во время кризиса 
2008 года, снижая ключевую 
ставку. Вот так выглядят клю-
чевые ставки в разных странах 
мира: США – 0,25%, Еврозона - 
0,05%, Великобритания - 0,5%, 
Япония – 0,1% Канада – 1%, 
Швеция – 0%. Что, в центро-
банках этих стран сидят иди-
оты? Кстати, инфляция в этих 
странах значительно ниже, чем 
у нас. Например, в США – 2%, 
Японии – 2,6 %, ЕС – менее 
2,0%», - заявил Поздняков.

 Он также привел в пример про-
токол заседания Комитета по мо-
нетарной политике Банка Англии 
от сентября этого года: «Комитет 
по монетарной политике, скорее 
всего, не начнет поднимать про-
центные ставки до тех пор, пока 
расходы на импорт не перестанут 
снижаться или не появятся при-
знаки роста заработных плат в 
ответ на падение уровня безра-
ботицы». Коротко говоря, анали-
тическая группа прогнозирует, что 
ставки не изменятся как минимум 
до весны следующего года, до-
бавил Поздняков.

 Более того, сейчас в США 
озаботились низкой инфляци-
ей! В опубликованных недавно 
финансовых статьях эксперты 
пишут о том, что «уровень ин-
фляции уже находится ниже 
целевого показателя ФРС на 
отметке 2%, и перспектива 
дальнейшего падения инфля-
ции может заставить игроков 
задуматься о том, способны 
ли США противостоять силам 
дезинфляции». При этом под-
черкивается, что причиной 
снижения инфляции в Штатах 
в последнее время стало па-
дение цен на энергоресурсы, а 
не общее замедление спроса.

 Также отмечается, что уде-
шевление бензина способству-
ет росту потребления. «Потре-
бителям это пойдет на пользу, 
— пояснил недавно экономист 
BMO Capital Markets. — От уров-
ня цен на бензин также сильно 
зависит степень доверия потре-
бителей». Стоит ли приводить 
пример того, что в России цены 
на бензин растут, но «степень 
доверия» наших потребителей 
нашу власть вовсе не волнует», 
- пояснил депутат.

 Поздняков также напомнил, 
что уже прошедшие в этом году 
повышения ключевой ставки в 
России не привело к укрепле-
нию курса рубля и снижению 
инфляции. Поздняков задал 
вопрос: почему же ЦБ в который 
раз наступает на одни и те же 
грабли? «Известный экономист, 
профессор Валентин Катасо-
нов считает, что Центральный 
Банк Российской Федерации на 
самом деле это филиал ФРС, 
это даже не Центральный Банк 
в прямом смысле этого слова, а 
просто валютное управление». 
Катасонов поясняет, что есть та-
кое понятие Currency board, это 
фактически валютный обменник.

 Ведь в России денег в эко-
номике ровно столько, сколько 
валюты в резервах. Поэтому 
Центральный Банк не столько 
думает о том, чтобы подпи-
тывать экономику деньгами, 
сколько он думает о том, что-
бы покупать американский 
трежерис (трежерис – это 
обозначения американских 
долговых (казначейских) обя-
зательств, гарантом которых 
выступают не коммерческие 
структуры страны, а именно 
государственное правитель-
ство) и фактически финанси-

ровать американский бюджет 
и военные приготовления. 
По сути, ЦБ РФ лишён эмис-
сионной функции – он лишь 
меняет одну валюту на другую, 
«настоящую» – доллары – на 
«ненастоящую» – рубли. Роль 
настоящих эмиссионных цен-
тров остаётся за теми банка-
ми, что осуществляют выпуск 
«настоящей» валюты.

 Получается, что Центральный 
Банк работает на нашего геопо-
литического противника – США. 
Действительно, сегодня в России 
налицо удивительной сочетание 
из роста стоимости денег, огра-
ничения доступа к кредитам и сте-
рилизации денежной массы. Итог 
– резкое торможение экономики 
именно в тот момент, когда нужен 
её рост, когда стране грозит техно-
логический бойкот и вытеснение 
с рынков сырья. Страна в резуль-
тате повышения ключевой ставки 
также получит схлопывание вну-
треннего спроса и предложения 
вместо того, чтобы этот спрос и 
это предложение поддержала 
низкая кредитная ставка», - от-
метил парламентарий.

 Поздняков также рассказал, 
что 14 октября c.г.  Госдума 
отказалась голосовать за на-
ционализацию банка России: 
не голосовало 299 депутатов 
«Единой России» и «Справед-
ливой России», за проголосо-
вало – 149 депутатов КПРФ и 
ЛДПР, против- 2.

 Согласно отклоненным по-
правкам Евгения Федорова, 
предлагалось изъять из ста-
тьи 4 закона «О ЦБ РФ» пункт 
18.2. Данный пункт гласит, 
что Центробанк «является 

депозитарием средств МВФ в 
валюте России, осуществляет 
операции и сделки, предусмо-
тренные статьями Соглашения 
МВФ и договорами с МВФ». 
При этом Поздняков отметил, 
что был принят закон, согласно 
которому теперь российские 
банки должны считаться с 
требованиями американского 
закона FATCA. Они даже офи-
циально будут именоваться 
«налоговыми агентами» США.

 «Стране необходимы длинные 
и дешевые деньги, чтобы обнов-
лять инфраструктуру, строить, 
расширять города, модернизи-
ровать промышленность и соз-
давать новые технологии. Вме-
сто этого мы получили деваль-
вацию рубля, рост инфляции, 
недоступные кредиты… Растет 
и отток капитала за рубеж, ча-
стично по теневым схемам. ЦБ, 
имея все возможности пере-
крыть утечку капитала за все 
прошедшие годы, ровно ничего 
для этого не сделал.

 Поэтому совершенно необ-
ходимо как минимум вернуть 
процентную ставку с 9.5% до 
5.5% с последующим пониже-
нием до 4%, установить кон-
троль за движением капитала, 
перекрыть каналы его утечки.  
И, конечно, необходимо пол-
ностью исключить вложения 
наших ЗВР в американскую 
финансовую систему. Короче, 
надо создавать суверенную 
финансовую систему в стране. 
Без этого о суверенной России 
можно будет забыть!», - заклю-
чил Поздняков.

Пресс-служба ЦК КПРФ

На валютном рынке лихорад-
ка. Рубль стремительно падает. 
7 ноября были моменты, когда 
в обменных пунктах за доллар 
требовали 50 рублей. Движение 
курса рубля весьма строго сле-
дует за движением нефтяных цен, 
компенсируя потери от снижения 
мировых цен. В этой компенсации 
путем девальвации – вся суть. 

Биржевые аналитики едино-
душно говорят о растерянности 
и некомпетентности Централь-
ного банка и отсутствии у него 
внятной стратегии. На мой же 
взгляд, стратегия как раз есть 
и довольно внятная. Что-то не 
похоже это на панику и хаос. 
Если и хаос, то только очень 
жестко управляемый.

Объявленное зампредом ЦБ 
Юдаевой отправление рубля 
в свободное плавание – это 
тоже управление. У Горбачёва, 
власть которого добило вместе 
с Союзом катастрофическое па-
дение нефтяных цен, тогда  еще 
не было такого инструмента, а у 

Путина он теперь есть. 
В начале года министр фи-

нансов Силуанов говорил, что 
повышение курса доллара на 1 
руб. приносит в бюджет дополни-
тельные 190 млрд рублей. Между 
прочим, за последние полгода 
доллар подрос на 10 рублей. А 
это означает, что бюджетные по-
ступления теоретически должны 
увеличиться на 1,9 трлн рублей, 
то есть именно на сумму, тре-
буемую у государства бывшим 
личным секретарем Путина, а 
ныне главой Роснефти Сечиным. 

В начале года я уже писал и хочу 
еще раз повторить: те, кто упрека-
ет российский правящий режим в 
отсутствии экономической стра-
тегии, не правы. Происшедшие с 
тех пор события доказывают нечто 
противоположное. У власти есть 
вполне ясная стратегия, которая 
заключается в том, чтобы любой 
ценой сохранить и даже увеличить 
доходы бюджета. Главным и даже 
единственным инструментом для 
этого является манипуляция кур-

сом доллара. Сама же эта манипу-
ляция сводится в конечном счете к 
поощрению спекуляции валютой. 
Поэтому нет на бирже никакой ре-
альной паники, как нет и никакого 
«стихийно- го» обва-
ла рубля 
– спеку-
л я н т ы 
р а б о -
т а ю т 
вполне 
спокой-
но. Пани-
ка – это для 
народа, а для 
власти есть 
управляемый 
процесс деваль-
вации рубля, со-
провождаемый 
строго дози-
руемыми ин-
тервенциями 
Центробанка. 
Ради этого можно пожертвовать 
всем остальным – экономиче-
ским ростом, модернизацией, 

диверсификацией, преодолением 
сырьевого характера экономики 
и т.д. и т.п.

В пятницу Центробанк заявил, 
что, по его оценке, «дальнейшего 
ослабления рубля не требуется 

для дости-
ж е н и я 
равно-
в е с и я 
п л а -

тежного 
баланса». 

С л е д о в а -
тельно, наши 
п р е д п о -

л о ж е н и я 
были пра-
в и л ь н ы : 
для рав-

н о в е с и я 
платежного 
баланса го-
сударства 
д е й с т в и -

тельно требовалась девальва-
ция. Ну, а раз такая надобность 
пока (надолго ли?) отпала, это, 

очевидно, означает, что два трил-
лиона на оплату долгов Роснефти 
собраны. Не следует забывать и 
о том, что правительство плани-
рует потратить еще 462 млрд на 
удвоение зарплат чиновникам. 
Ну и так далее. 

Заплатит же за все население 
из своего кармана, ибо деваль-
вация – такой способ решения 
экономических проблем, при 
котором вся их тяжесть пере-
кладывается исключительно на 
плечи простого народа. Прежде 
всего она ведет к росту цен – 
сначала на импорт, а вслед и 
на отечественные товары, про-
изводимые ныне в основном 
на импортном оборудовании. 
Таким образом, обесцениваются 
сбережения тех, у кого они есть, 
а кредиты еще более дорожают. 
В общем, следует ожидать сни-
жения реальных доходов насе-
ления. Зато платежный баланс 
будет соблюден, с чем граждане 
должны себя поздравить.

Александр ФРОЛОВ

ВАЛЮТНАЯ  ЛИХОРАДКА
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Члены путинского “дачного коопера-
тива” придумывают все новые способы 
“сравнительно законного отъема денег 
у населения”. Ситуация с западными 
санкциями и падением цен на нефть при-
вела к тому, что “кремлевские” решили 
компенсировать свои личные финан-
совые потери за счет населения РФ. То 
есть пока нефть во всем мире дешевеет, 
для граждан “углеводородной империи” 
нефтепродукты будут только дорожать.

Обставлено все это так: в 2015-2017 
годах правительство РФ проведет 
налоговый маневр, суть которого за-
ключается в поэтапном сокращении 
экспортных пошлин на нефть и не-
фтепродукты с одновременным по-
вышением налога на добычу нефти 
и газового конденсата. По сути, это 
означает перенос части налоговой 

КРЕМЛЕВСКИЙ МАНЕВР -
ОБЫВАТЕЛЬ ПЛАТИТ ЗА ВСЕ

нагрузки с экспорта и зарубежных по-
требителей на внутреннюю добычу и, 
соответственно, на население.

Маневр “срезает” порядка 1,3 трил-
лиона рублей с экспортных пошлин. И 
порядка 750–800 миллиардов рублей из 
них будет вынужден заплатить внутрен-
ний потребитель – промышленность, 
население – в виде платы за бензин, 
ЖКХ, транспортных издержек и прочего. 

Таким образом, за первое полугодие 
будущего года цена на бензин в РФ с 
липкой руки либералов повысится на 
20% и составит 45 рублей за литр, а к 
концу 2015 года – 50 рублей за литр. 
Ведь кроме самого налогового маневра 
имеются и другие факторы - цена нефти 
на внутреннем рынке неминуемо вырас-
тает из-за роста себестоимости добычи, 
на цены также повлияет и навязанный 

РФ переход на стандарт “Евро-4”, а с 
2016 года - обязательный переход на 
“Евро-5”. Разумеется, повышение цен 
на топливо отразится на инфляции и по-
дорвет всякую конкурентоспособность 
отечественного производителя.

Получается, что уродливые условия 
внутреннего рынка в РФ порождают 
уникальный путинский парадокс, когда 

Я понимаю, что люди сегодня готовы 
потерпеть всяческого рода лишения ради 
того, чтобы Россия отстояла свои прин-
ципы во время такой внешней угрозы. Но 
это не может продолжаться бесконечно.

Пресс-секретари наших правителей 
несколько раз уже обещали народу, что 
не будет повышения цен, что не будет 
большого падения рубля, что в магази-
нах появятся отечественные продукты, 
что уменьшится количество иностран-
ной ядовитой гадости на прилавках…

Такое ощущение, что это новая при-
мета: если кто-то из правителей пообе-
щал, что чего-то не будет, значит, это 
обязательно случится.

Да, внешняя угроза существует. Но 
внутренняя гораздо серьёзнее. Внеш-
няя направлена против государства, а 
внутренняя – против собственного на-
рода. То, что творят в медицине, то, что 
сотворили с реформой образования, то, 
что произошло с пенсионным фондом, 
— это всё во время войны должно при-
равниваться к измене Родине. А сейчас 
время практически военное.

Я не говорю, что члены нашего прави-
тельства – изменники Родины. Они это 
делают несознательно, потому что их 
сознание просто не настолько развито, 
чтобы понять, что нужно сегодня делать 
внутри государства. То, что они творят, 
разрушает Россию более, чем любые 
иностранные санкции. Считаю, что на 
медицинские «реформы» народ должен 
откликнуться, выйдя на улицы. Только 
нужно получить на это разрешение, 
дабы не было принято за самопроиз-
вольный бунт.

Члены правительства – это айпа-
доблудцы-нефтегазоденьгососы. 
Они ничего не понимают в хозяйстве 
страны, которое называется единым 
словом экономика. Наш премьер счи-
тает, что развитие страны зависит от 
внедрения новых технологий. Но никто 
не отменял земледельческие работы и 
сбор урожая. А в этом он не понимает 
ничего. Думаю, что он и гвоздя не забил 
в собственной квартире, потому что 

айфоном гвоздь не забьёшь.
Считаю, что премьер вместе со всем 

составом правительства должен не-
медленно подать в отставку. Только 
этим можно сделать хоть какое-то 
доброе дело в отношении народа.

За все последние месяцы и годы ни 
одного закона не было предложено для 
народа. ЛДПР предлагает всякого рода 
глупости: то лишить Обаму Нобелев-
ской премии, как будто это скажется 
хорошо на нашем сегодняшнем антихо-
зяйстве, то лишить коней на фронтоне 
Большого театра детородных органов… 

Кто-то предложил 4-дневную рабочую 
неделю. Приняли закон, который народ 
прозвал «законом Ротенберга» (по нему 
будут выплачиваться компенсации 
олигархам из-за потерь от санкций из 
бюджета страны – ещё одно «присоса-
ло» к закромам Родины). Ни у кого даже 
мысли не возникает, что надо сделать, 
чтобы народу лучше жилось. Почему? 
Да потому, что не знают ничего и не 
умеют. Никчёмыши, никаки!

К президенту доверие народа ещё 
теплится. Но скоро и его словам пере-
станут доверять. Да, он сказал, что от-
дал бы жизнь за Родину, после чего все 
кремлевские путинолизы стали повто-

рять эту фразу. Уже человек 12 заявили, 
что отдали бы жизнь за Родину. «Госпо-
да», нам не нужны ваши жизни, отдайте 
наворованные деньги! Но им отдать эти 
деньги сложнее, чем отдать жизнь.

Посмотрите на зарплаты наших топ-
менеджеров. Зарплата Игоря Сечина 
в государственной компании «Рос-
нефть» — 4,5 миллиона рублей в день!
Зарплата Алексея Миллера в государ-
ственной компании «Газпром» — 2,2 
миллиона рублей в день! Зарплата 
Владимира Якунина в государствен-
ной компании «РЖД» — 1,3 миллиона 
рублей в день!

А взгляните на всеобщую профне-
пригодность нашей страны. Знаете, 
в чём безнравственность нашей жиз-
ни? Полное наплевательство к труду. 
Сколько людей пасётся в интернете в 
рабочее время потому, что им нечего 
делать. А нечего делать потому, что они 
профнепригодны и не знают, что делать. 

Они только умеют нажимать на кнопки. 
Рыба гниёт с головы. Чем занимается 
правительство, тем и народ.

Я смотрел спектакль в театре «Содру-
жество актёров Таганки». Он называется 
«Концерт по случаю конца света». По-
ставлен художественным руководителем 
театра Николаем Губенко. Спектакль 
вскрывает мозг молодых зрителей! А мо-
лодых в зале – более 50%. Ко мне в антрак-
те подошли две девахи, наголо выбритые 
ради моды, а не потому что вшивые, и 
спросили, неужели всё, что они сейчас 
видели – это правда? «Мы догадывались, 
что нам в школе преподают неправду, но 
не до такой степени!» Спектакль замеча-

телен тем, как он поставлен и во имя чего. 
В нём ясно сказано, в чём ужас нашего 
времени. В том, что в стране перестали 
ценить трудолюбца. А ценят менеджера, 
причём ещё с подачи таких высокопостав-
ленных лиц, как сегодняшний премьер и 
все его приблудники. Советую посмотреть 
спектакль всем, кто хочет хоть немножко 
разобраться и получить ответ на вопрос: 
«Почему мы так дурно живём?» Если хотите 
понять, кто и почему предает Россию(и 
сейчас!), идите смотреть спектакль. В нем 
все по чесноку. В спектакле приводятся 
цитаты великих деятелей, которые не афи-
шируются обычно — Черчилль о Сталине, 
Трумэн о Сталине… А также страшнейшие 
цитаты из речей Новодворской, которую 
до сих пор боготворят либералы. Она го-
ворила, с каким удовольствием лично бы 
расстреливала русских людей. Подобные 
слова Тимошенко. Вспомнили Маргарет 
Тэтчер, которая заявила, что должно 
остаться всего 15 миллионов русских в 
России. Клинтон был щедрее — сказал, что 
50 миллионов достаточно, чтобы Россия 
добывала нефть и газ для всего мира, то 
бишь, для Америки. Наконец, замечатель-
но, что вспомнили такого мудреца, как 
Конфуций, который сделал мудрейший 
вывод, что чем больше народ ценит чужую 
музыку, тем ближе он к исчезновению. Мы 
больше любим чужую и сегодня почти рас-
сыпаемся. Я всего и не перечислю из того, 
что мне было интересно узнать. Здорово, 
что на спектакле было так много молодых. 
В нём использованы такие специальные 
современные технологии, которые держат 
зрителя в напряжении несмотря даже на 
очень непростой текст. Отлично работают 
актёры.

Поздравляю Николая Губенко с очень 
нужной нашей Отчизне театральной ра-
ботой. Желаю ему, чтобы никто сверху не 
попытался вмешаться и отредактировать 
спектакль, превратив его в формат.

P.S. Как жить в стране, в которой тру-
довой человек за всю жизнь не может 
накопить денег на квартиру? При этом 
правители клеймят позором всё совет-
ское, а ведь именно в советское время 
большинство людей были переселены 
из коммуналок пускай в «хрущёвки», но 
всё-таки в отдельные квартиры. И это 
делалось бесплатно!

Президенту надо обратить внимание 
на все эти проблемы, иначе скоро он 
потеряет уважение людей, которое 
сейчас держится лишь на ненависти к 
внешнему врагу.

Известный писатель в своем 
«Живом журнале» разместил 
статью - крик души: «Правитель-
ство - в отставку!» То, что творят 
члены правительства - разру-
шает Россию более, чем любые 
иностранные санкции, утверж-
дает писатель.

ПРАВИТЕЛЬСТВО  В  ОТСТАВКУ!

при снижении стоимости на нефть цены 
на бензин, наоборот, растут. При этом в 
РФ еще и образуется дефицит бензина 
- производители, стремясь компенси-
ровать выпадающие доходы, продают 
больше нефти за рубеж, что также 
способствует внутреннему росту цен.

Андрей ИСТОМИН

Михаил
ЗАДОРНОВ
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«Наши годы летят, словно 
птицы…» - пели мы еще со-
всем недавно. И десятилетия 
«летели», как эти самые пти-
цы, оставляя в памяти что-то 
для тебя важное, светлое, 
доброе…

У Александра Николаевича 
Данилова позади, как он гово-
рит, всего 75!, и промелькнули 
они словно одно мгновение. Вот 
только для тех, кто родился до 
войны, выпали далеко не про-
стые «мгновения». Это и голод, и 
труд с детских лет, так как мать с 
утра до ночи работала в колхозе. 
Подрастая, сельские ребятиш-
ки старались не отставать от 
взрослых и без всякого при-
нуждения шли в колхоз. Страну 
«вытаскивали из руин» коллек-
тивно. Работали и школьники, 
и старики. Этот коллективизм, 
являющийся результатом стро-
ительства социалистического 
общества, так и остался в со-
знании Александра Николае-
вича важнейшим слагаемым 
успехов страны Советов. Кстати, 
физический труд, не был чем-то 
унижающим человеческое до-
стоинство и авторитет человека.

Служба в армии несмотря 
на четыре долгих года прошла 
спокойно и даже интересно. 
Учения флотов, дальние по-
ходы, штормы (бывали и до-
вольно приличные) не давали 
скучать. А быть специалистом 
первого класса — это значит 
«на отлично» знать боевую 
технику, да и корабль в целом. 
После демобилизации вернул-
ся в Вохму, где 8 лет отработал 

в редакции районной газеты 
«Вохомская правда». Это были 
годы постоянной практической 
учебы, «привыкания» к журна-
листике как специальности. 
Требовалось вникать в суть 
труда людей самых разных 
специальностей, разных от-
раслей, убеждаться в пре-
имуществах коллективизма, 
общественной собственности, 
Советской власти…

О шестидесятых сегодня 
вспоминают (даже демократы) 
как о довольно интересном 
времени, когда началось «вы-
яснение отношений» между 
«физиками» и «лириками», их 
первичности и важности в эпо-
ху строительства социализма. 
Для тех, кто жил и работал на 
селе, это было время полного 
осознания того, что военное и 
послевоенное лихолетье оста-
лось позади. Люди радовались 
мирной жизни и прекрасно 
осознавали, что ее надо за-
щищать, укреплять мощь го-
сударства.

Практически все, чем поль-
зуется современная капита-
листическая Россия, было 
заложено в те, уже далекие, 
шестидесятые и семидесятые 
годы. Именно тогда был создан 
мощнейший военный щит Со-
ветского Союза, который га-
рантировал мирную жизнь. Это 
Ельцин, придя к власти, уверял 
всех, что врагов у России нет и 
не будет. Оказалось, что этих 
врагов стало еще больше.

Итоги напряженнейшего 
коллективного труда мил-

лионов советских людей по 
восстановлению страны и ее 
укреплению были выброше-
ны на помойку. Александр 
Николаевич Данилов отлично 
помнит истинных ударников 
коммунистического труда и 
может часами рассказывать о 
них. Среди первых он называ-
ет Героя Социалистического 
Труда мастера-сыродела В.И. 
Буракову, бригадира укруп-
ненной лесосечной бригады 
из Талицы Д.А. Ермолаева, на-
гражденного тремя орденами, 
звеньевого механизированно-
го звена из колхоза «Рассвет» 
Н.А. Галкина, доярок, бригади-
ров, специалистов. Многие из 
них были членами партии.

- По вашему выходит, что 
в советское время все было 
благополучно? – интересу-
юсь у собеседника.

- Если бы все обстояло имен-
но так, страну бы не развалили, 
- отвечает он. – Только вина 
за это, я полагаю, лежит не 
столько на простых тружени-
ках, сколько на партийном ру-
ководстве. Иногда оно было не 
совсем партийное. Вспомним 
Хрущева, Горбачева, Ельцина. 
С такими лидерами партии и 
государства и врагов не надо. 
Не зря Уинстон Черчилль, сде-
лавший очень много пакостей 
СССР, к главным разрушите-
лям страны Советов отнес не 
себя, а Никиту Сергеевича. 
Сумасбродство этого человека 
не знало границ. Хрущев объ-
явил войну умершему Сталину, 
предупреждавшему, что со 

строительством социализ-
ма сопротивление данному 
процессу будет возрастать. 
Хрущев не внял его намеку и 
заявил, что социализм побе-
дил полностью и окончательно. 
Более того, за 20 лет решил 
построить коммунизм. Ни один 
крестьянин до такой глупости 
бы не додумался. А лидер ком-
мунистов замахнулся за два 
десятка лет решить проблему 
сознания человека… Жаль, 
что партия тогда оставила этот 
вопрос без внимания. Но не-
смотря ни на что я благодарен 
судьбе, что родился в СССР.

Никакая демпропаганда не 
смогла убедить журналиста в 
том, что СССР – империя зла, 
колхозы – «черная дыра»… Мы 
еще долго беседуем об инте-
ресной и наполненной жизни в 
стране Советов. Многомилли-
онные тиражи газет, журналов, 
книг выписывались и покупа-
лись людьми как само собой 
разумеющийся факт. Да, мы 
были самой читающей страной 
в мире. Доброе и вечное несли 
советские фильмы. А как радо-
вался народ, когда полетел в 
космос Юрий Гагарин. Радость 
была не показной, а самой 
настоящей, идущей от серд-
ца. Это свидетельствовало о 
единстве народа. Кстати, что 
может вызвать такую истинную 
радость в современном обще-
стве? Может быть, сообщение 
о том, что очередные сто мил-
лионов долларов оказались в 
банках Запада. Или информа-
ция о покупке яхт, островов, 
спортклубов, самолетов, дра-
гоценностей… каким-нибудь 
Фридманом, Прохоровым, 
Абрамовичем?

В начале семидесятых Алек-
сандра Николаевича пригла-
шают работать в «Северную 
правду». А это постоянные ко-
мандировки по районам, новые 
герои, знакомства. В силу не-

сложившихся взаимоотноше-
ний с партийным руководством 
Вохмы журналиста переводят 
в Галич.

С приходом к власти демо-
кратов оказалось очень трудно 
отказаться от своих взглядов, 
перестраиваться и подстраи-
ваться под собственников. Да и 
какая власть позволит печатать 
материалы о развале села, поя-
вившейся безработице, нищих, 
авариях, убийствах, воровстве, 
наркомании, деградации… До 
пенсии доработать не дали, 
сократили.

- Вот если бы писал о плохой 
Советской власти, отсталой 
промышленности, никуда не 
годных колхозах и отличных 
фермерах, так бы и продолжал 
трудиться в газете, - говорит 
юбиляр.

- Вы умудренный опытом 
человек, на ваш взгляд, что нас 
ждет впереди?

- Я не прорицатель, но могу 
предположить, что Россию 
в покое не оставят. Военный 
конфликт на Украине принесет 
новые осложнения. Впереди 
санкции, запреты, затягивание 
наших поясов, дальнейшее об-
нищание, рост безработицы, 
аварий, воровства, терактов. 
Одно будет стабильно – рост 
доходов у олигархов. Гаранти-
ей тому власть либералов, ко-
торая стеной стоит на страже 
их интересов. 

- На что же надеяться про-
стому человеку? Кто будет за 
нас?

- Полагаю, что за нас будут 
Природа и Высшие Силы. Да и 
сам русский человек будет ста-
новиться все большим патрио-
том. Жизнь заставит. Распад и 
деградация еще далеко не за-
кончились. Вытащить себя из 
ямы – дело собственных рук.

Геннадий НЕМЦЕВ, 
секретарь Галичского 

отделения КПРФ

«Присягнувший партии — идет до кон-
ца» - именно с этим девизом, став ком-
мунистом в 1975 году, строит свою жизнь 
Лев Петрович Васильев, житель села Бе-
резовец Галичского района, человек не-
равнодушный, инициативный, болеющий 
за судьбу своих земляков и всего нашего 
народа. На днях он отмечает 65-летний 
юбилей, принимая поздравления от сво-
их товарищей и соратников по партии. 
...Многочисленны и жизнеспособны были 
в годы его детства деревни и лесные по-
селки. Большинство жителей деревни 
Великий Двор Чухломского района, где 
родился Лев Петрович, трудились на на-
ходившемся в полутора километрах от 
их деревни Бушневском лесокомбинате, 
очень крупном и перспективном пред-
приятии в 60-70-е годы. Там работали его 
родители, братья, сестра, там довелось 
год поработать и самому.

В Заводской начальной школе стал 
Лев октябренком, пионером, учась в 
Бушневской восьмилетке, был принят 
в комсомол. Потом было Галичское пе-
дагогическое училище, а в 1969-1971 
годах — служба в родной Советской Ар-
мии. Армейскую службу вспоминает Лев 
Петрович как лучшие годы своей жизни, 
потому что служение Отечеству вос-
принималось благодаря высочайшему 

уровню политико-воспитательной работы 
как честь и святой долг.

До сих пор он помнит стихи, которые 
были размещены на одном из стендов в 
Ленинской комнате: 

Наш комсомол в дыму и пламени 
За власть Советов в битву шел. 
Первым орденом «Красного Знамени» 
Был награжден комсомол.
И молодые солдаты - комсомольцы с 

отвагой и доблестью учились воевать с 
возможным противником.

После окончания сержантской школы в 
419-й гвардейской учебной дивизии Лев 
Петрович был распределен в 253-ю Кур-
скую мотострелковую дивизию, которую 
после событий на Даманском полуостро-
ве передислоцировали в Забайкалье, на 
юг Бурятии, для укрепления советско-
монгольской границы. Повидать ветерану 
пришлось очень многое, но главное, что 
больше всего запомнилось ему с тех 
пор, была настоящая мужская дружба 
представителей 19 национальностей, с 
которыми довелось служить вместе.

В августе 1971 года началась педагоги-
ческая деятельность демобилизованного 
сержанта Васильева. Он был принят на 
работу учителем машиноведения и во-
енруком в Березовскую сельскую школу, 
а в 1975 году был назначен заместителем 

директора по производственному обуче-
нию. Этот год стал для Льва Петровича 
незабываемым не только в связи с всту-
плением в ряды КПСС и с переходом на 
новую профессиональную ступень — в 
этом же году молодой педагог продолжил 
свое образование в Костромском педа-
гогическом институте имени Некрасова, 
который впоследствии успешно окончил.

Тогдашние его ученики до сих пор хоро-
шо помнят успехи школьной ученической 
производственной бригады, которой ру-
ководил заместитель директора. Именно 
в бригаде школьники получали знания и 
практические навыки, которые были так 
необходимы будущим сельским труже-
никам. Специализируясь на выращивании 
льна, бригада получала хорошие результа-
ты, ребята участвовали в конкурсах юных 
мастеров сельского хозяйства и привоз-
или в родную школу награды и призы из 
района и области. Многие выпускники 
Березовской школы после ее окончания, 
как тогда писали, «с аттестатом зрелости и 
с комсомольской путевкой» шли трудиться 
в сельское хозяйство.

...Многочисленно было тогда село 
Березовец, да и в окрестных деревнях 
народу было немало. В колхозе «Роди-
на», который существовал на березов-
ских землях, только членов КПСС на-

считывалось 55 
человек. В 70-х 
годах Лев Пе-
трович возглав-
лял колхозную 
парторганиза-
цию, являясь ее 
секретарем. В 
2005 году его 
односельчане 
оказали своему 
земляку высокую честь, избрав главой 
Березовского сельского поселения. Пять 
лет коммунист Васильев работал, ста-
раясь сделать достойнее и комфортнее 
жизнь сельчан, вникая в их дела, заботы и 
нужды. И сегодня он продолжает борьбу 
за справедливость, за то, чтобы как-то 
налаживать жизнь в сельской глубинке, 
являясь депутатом районного Собрания 
депутатов Галичского муниципального 
района. Идеи Коммунистической партии, 
которые так вдохновили его в молодости, 
живы в его сердце и сегодня, именно Лев 
Петрович является распространителем 
нашей газеты «Что делать?» в Березовце, 
Ладыгине, Левкове, Олеши — а это при-
личная территория. Есть у него едино-
мышленники, есть контакт с населением. 
К его мнению прислушиваются, его слово 
ценят, а самого Льва Петровича Василье-
ва уважают не только в родной сторонке, 
но и в районе

Коммунист А.Н. Данилов отмечает 75-летний юбилей. 
За 50 лет в партии он повидал многое, но остался верен 
идеалам коммунизма. По мере сил участвует в работе 
Галичской партийной организации. Проводит разъясни-
тельную работу среди населения, распространяет газе-
ту «Что делать?». Александр Николаевич рук никогда не 
опускает. Товарищи по партии поздравляют Александра 
Николаевича с юбилеем, желают ему крепкого здоровья 
и такой же неутомимой стойкости!

ПРИСЯГНУВШИЙ ПАРТИИПРИСЯГНУВШИЙ ПАРТИИ
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ЖИВАЯ ИСТОРИЯ
СЕМЬИ МАЛЬЦЕВЫХ

В семье Данилы Тимофеевича и Дарьи 
Филипповны Мальцевых из деревни Вы-
сокая Медведицкого сельсовета перед 
войной было шесть братьев, пять из них 
пали на полях сражений, и две сестры.

Сначала семья жила единолично, а 
когда началась коллективизация, всту-
пила в колхоз. Один из братьев – Тро-
фим работал зоотехником, Евлампий 
до войны служил срочную службу в по-
граничных войсках в западных областях 
СССР. В 1941 году он приезжал в гости 
на родину со своим другом поляком. 
Меркурий работал счетоводом в родном 
колхозе «Красный моряк». Иван уехал в 
Шарью, на фронт не был призван, так 
как имел бронь.

В первые дни войны встали на защиту 
Родины Алексей, Евлампий, Трофим и 
Николай. Лишь Меркурий ушел на фронт 
в 1942 году. С чувством тревоги и надеж-
ды ждали родители весточек с фронта. 
Поначалу все шло нормально, однако 
вскоре для семьи Мальцевых наступили 
черные дни. В октябре 1941 года пропал 
без вести младший, Алексей. Из деревни 
Высокая на фронт шли письма, в кото-
рых родители писали братьям о гибели 
Алексея и просили беспощадно бить 
фашистских захватчиков. К сожалению, 
точно не известно, где воевали братья, 
но в том, что они геройски сражались, 
сомневаться не приходится.

Шел 1942 год. Каждый день война со-
бирала смертельный «урожай». Для семьи 
это был самый трудный год. В течение его 

в дом Мальцевых принесли три похоронки. 
В октябре 1942 года погиб Евлампий, а в 
декабре пропали без вести сержант Трофим 
и рядовой Николай. Это был страшный удар 
для престарелых родителей.

Сколько слез выплакано, сколько молитв 
прочитано, чтобы беда обошла стороной 
Меркурия. Однако в апреле 1943 года при-
шло сообщение, что и он пропал без вести.

Кажется, остановилось время. Не смогло 
материнское сердце вынести такую боль. 
И вскоре появился на кладбище в селе 
Медведица могильный холм. Овдовевшего 
Данилу Тимофеевича дочь увезла в деревню 
Жаворонки, где он и умер. Схоронили его в 
Леденгске. Такая вот печальная история.

ДОРОГИМ БРАТЬЯМ –
ПОСЛЕДНИЙ ПОДАРОК

Иван, увековечивая память о своих 
погибших братьях, установил высокий 
обелиск, не похожий ни на один, что стоит 
на кладбищах в Козлове в Шарье. На па-
мятнике высечены слова: «Вечная память 
братьям Мальцевым, погибшим в борьбе 
с немецко-фашистскими захватчиками в 
Великую Отечественную войну 1941-1945 
годов». Рядом взметнулись вверх пять 
штыков, символизирующих оружие, с ко-
торым братья Мальцевы встали в ряды за-
щитников своей Отчизны, своего родного 
дома. На боковой стороне памятника: 
«Дорогим братьям последний подарок 
от брата Ивана и сестер Елены и Марии». 
Со временем умер и Иван Данилович, 
который похоронен в той же оградке, где 
установил он этот памятник.

Время неумолимо идет вперед, и 

без надлежащего 
ухода памятник на-
чал разрушаться, а 
надписи читались с 
трудом. К его раз-
рушению приложи-
ли грязные руки и 
вандалы, которые 
любят «развлекать-
ся» на кладбищах. 
Своими грязными 
руками выломали звездочки на пяти 
штыках рядом с обелиском, выстрелом из 
какого-то оружия повредили фотографию 
Евлампия, похитили ограждающие цепи.

НИКТО НЕ ЗАБЫТ, ПОКА 
СЕРДЦЕ
ПОМНИТ

В этом ужасающем состоянии и увидели 
первый раз обелиск учащиеся Шарьин-
ского профессионального лицея №4. Под 
руководством бывшего заместителя ди-
ректора по воспитательной работе Тамары 
Макаровны Пивоваровой (ныне пенсио-
нерки) взяли шефство над памятником.

С тех пор каждый год перед праздником 
Победы ребята приезжают сюда, чтобы 
навести порядок. Они своими руками 
восстановили выломанные звездочки, за-
крепив их на холодную сварку, обновили 
подписи. Делается все это на доброволь-
ных началах, официально за лицеем эту 
обязанность никто не закреплял. В 2013 
году состоялась встреча с сыном Ивана 
Даниловича, который приехал из Ижевска 
на могилу к своему отцу.

В 2010 году в Шарьинском политех-
ническом техникуме был организован 
военно-патриотический клуб «Перевал», 
цель которого – воспитание достойного 
гражданина, истинного патриота своей 
Родины. Девиз клуба «Чем цель трудней, 
тем радостней победа». Руководитель 
клуба – наша землячка Нина Николаевна 
Гурьянова, преподаватель высшей катего-
рии, победитель конкурса «Лучшие учите-
ля в рамках национального проекта «Об-
разование», руководитель физического 
воспитания. Можно с уверенность сказать, 
что судьба памятника в надежных руках.

Печальная история не только семьи 
Мальцевых, но и деревни Высокая. Перед 
войной в ней размещались клуб, магазин 
сельпо, начальная школа, а также произ-
водственные объекты: конюшня, ферма, 
овчарник, телятник, производили льняное 
масло. В настоящее время тихо и пусто 
в деревне. Жители покинули свои дома.

Виталий СУВОРОВ, 
секретарь Павинского

отделения КПРФ

едавно познакомился с очень 
интересным человеком и хочу рас-
сказать вам о том замечательном 

деле, которое он делает. Зовут его 
Арсен Мелитонян. 

Четыре года назад вместе с друзьями 
он придумал и создал сайт «Солда-
ты Победы» о событиях и участниках 
Великой Отечественной войны. Как 
появилась идея? Просто пришла в 
голову мысль, что кроме различных 
государственных архивов, библиотек и 
других хранилищ документов огромная 
часть материалов попросту находится 
у людей дома. У кого-то пылится на 
полках, у кого-то висит в рамочках на 
стенках. Но всё равно эти материалы, 
порой бесценные, доступны очень 
ограниченному кругу лиц. А порой и 
пропадают вовсе, когда ветераны по-
кидают этот мир…

Произвели простые подсчёты: если 
документы сохранились всего у 1% от 
населения России почти в 150 миллио-
нов, то это всё равно 1,5 млн. человек. 
И даже если, например, 1 из 30 из этих 

1,5 миллионов захочет выложить на 
сайт хотя бы по одной фотографии или 
одному письменному свидетельству, то 
это уже 50 000 уникальных документов, 
не попавших в культурный оборот и не-
известных исследователям и учёным.

Так возник интернет-проект «Сол-
даты Победы» www.soldaty-pobedy.ru 
Абсолютно некоммерческий и реализу-
емый силами нескольких энтузиастов. 
«Что для меня значит этот проект? Это 
создание живой истории, сохранение 
памяти и традиций в семьях, мостик 
из прошлого в будущее, – говорит Ар-
сен. – Мы формируем коллективную 
народную память, создаём основу для 
воспитания молодёжи, для того, чтобы 
люди в нашей стране ощущали себя 
частью общей Великой Победы».

На сайте нет разницы между мар-
шалом и рядовым, погибшим в пер-
вые дни войны, или скромным тру-
жеником тыла. В войне участвовала 
вся страна и каким бы ни был вклад 
человека в Победу, он бесценен и 
достоин того, чтобы быть увекове-

ченным – считают авторы проекта.
«Людям важно, что их родственников 

помнят, что их судьба не безразлична, 
что память о них будет храниться веч-
но, поэтому наш сайт так и называется 
«Солдаты Победы. Народный архив. 
Хранить вечно», – говорит Арсен Ме-
литонян.

Любой из вас может стать участником 
проекта. Дело нужно и стоящее!

Молодёжь, расспросите пап и мам, 
бабушек и дедушек, прабабушек и пра-
дедушек. Может и в вашей семье что-то 
сохранилось? Помогите старшему по-
колению отсканировать и разместить 
материалы. Всё очень просто: надо 
зайти на сайт www.soldaty-pobedy.ru, 
найти функцию «Создать свой архив», 
внести свои данные, зарегистриро-
ваться, получить пароль. После этого 
вы можете добавлять в свой личный 
архив на сайте любые фотографии и 
любые документы, относящиеся к Ве-
ликой Отечественной войне.

Я также советую вам почитать ма-
териалы, уже размещенные на сайте. 
Это действительно живая, правдивая, 
настоящая история. Не то, что напри-
думано всякими псевдоисториками, а 
также негодяями – любителями сен-
саций, которые публикуют пакостные 
статейки о том, что Зоя Космодемьян-
ская сжигала крестьянские дома, за что 
люди проклинали её и радовались её 
казни, или о том, что Сталин собирался 
первым напасть на Германию и потом 
на всю Европу.

Меня лично некоторые рассказы на 
этом сайте просто потрясли! Напри-
мер, письмо женщины, которая вспо-

минает о своих детских впечатлениях 
от Сталинграда, куда она попала сразу 
после Сталинградской битвы. Ни в 
одном учебнике вы такого не найдёте!

А вот ещё случай: люди увидели на 
сайте кем-то размещенную фотогра-
фию их родственника, снятую в 1942 
году. А семья получила «похоронку» 
ещё в 41-ом и не подозревала, что 
родной им человек ещё целый год был 
жив!..

А сколько есть случаев, когда бла-
годаря опубликованным документам 
люди смогли найти захоронения своих 
родственников, считавшихся пропав-
шими без вести…

9 мая следующего года мы будем 
отмечать 70-летие Великой Победы! 
Когда я объявил конкурс на лучшее 
исполнение песен о войне среди 
молодёжи, то получил множество 
душевных, трогательных писем от 
молодых людей, которым дорог этот 
праздник и которые хотели бы внести 
свою лепту. Вот вам и возможность это 
сделать: вы можете стать волонтёрами 
проекта «Солдаты Победы». Опросите 
родственников своих друзей, друзей 
друзей, а также коллег, соседей, зна-
комых. Ведь не все же имеют возмож-
ность сделать это самостоятельно. 
Отсканируйте обнаруженные вами до-
кументы и разместите на сайте. Заре-
гистрировавшись на сайте, вы можете 
в своём архиве размещать информа-
цию о любом количестве людей. Тому, 
кто соберёт наибольшее количество 
материалов, обещаю ценные призы!

Итак, за дело!
Михаил ЗАДОРНОВ

СОЛДАТЫ ПОБЕДЫСОЛДАТЫ ПОБЕДЫ

К 70-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ!

Н

Менее года остается до этой знаменательной даты в героической и одновременно 
трагической истории нашей страны. Есть время, о чем вспомнить и о чем рассказать.
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ЧТО ДЕЛАТЬ?

ПОДПИШИСЬ У ПОЧТАЛЬОНА!
Открыта подписка на 1-е полугодие 2015 года

Газета «Что делать?»
выходит два раза в месяц

Стоимость доставки
в почтовый ящик

на 1 месяц – 12 руб. 84 коп.
на 6 месяцев – 77 руб. 04 коп. Индекс издания  - 52134

 * * *
Звонок учительнице в три часа ночи: 
- Алло, Тамара Ивановна? Это папа вашего 

ученика Вовочки. Вы спите? 
- Да!!!!! 
- А мы вот до сих пор учимся!..

 * * *
- Сколько можно правительству наступать на 

одни и те же грабли?
- Они больше не наступают на грабли, они их 

топчут!

ПРЕДМЕТОМ настоящей, неподдель-
ной гордости патриотов-запутинцев 
является статистический факт победы 
нынешнего режима в производстве ку-
рятины. Победы над советским строем, 
естественно. И этот факт неоспорим.

Почему-то нынешний режим своим 
извечным врагом и соперником всегда 
считает именно советскую Россию, а 
потому свои крайне немногочисленные 
достижения меряет именно планкой по-
казателей 1990 года, последнего года 
полноценного существования советской 
власти.

В связи с этим предлагаем вспомнить, 
как довольно часто выглядел типичный 
советский курёнок (см. фото рядом). Это 
довольно типичный продукт советской 
птицефабрики: так называемая «синяя 
птица». Худой и голенастый цыплёнок. 
Явно 5-6 месяцев отроду. А вот как вы-
глядит курица эпохи Владимира Пу-
тина (см. фото внизу). 
Никакого сравнения, 
правда? Это как 
накачанный амбал 
рядом со щуплым 
юнцом.

Вот оно: превос-
ходство рыночной 
экономики над со-
вком, воскликнут 
многие! Но прежде 
чем восклицать, пред-
лагаю имеющим голову 
включить её, голову, и 

 * * *
Дума печёт законы как блины, и каждый новый 

получается как первый.
 * * *
На встрече с Медведевым:
- Рост курса доллара приведет к подорожа-

нию только импортных товаров!
Из зала:
- Пардон, а бензин мы из какой страны им-

портируем?

 * * *
- Кум, как долго будет расти курс доллара?
- Пока не сравняется с рейтингом Путина.

Как тяжело мне, студенту, 
жилось в СССР. Как я был 
аристократом за 9 рублей и 64 
копейки.

 1. Занятия конным спортом 
— 5,50 рубля.

 - Абонемент на месяц на 
Бесланском ипподроме на два 
часовых занятия в неделю — 
3,50 рубля.

- Проезд на рейсовом авто-
бусе Орджоникидзе-Беслан 
и обратно 40 копеек, в месяц 
— 1,6 рубля.

 - Проезд на рейсовом ав-
тобусе с автовокзала домой и 
обратно по 10 копеек, в месяц 
— 0,4 рубля.

 2. Занятия водным спортом 
— 2,90 рубля.

- Абонемент на месяц в бас-
сейне общества «Труд» на два 
часовых занятия в неделю — 
2,50 рубля.

- Проезд на рейсовом ав-
тобусе от дома до бассейна 
и обратно 10 копеек, в месяц 
— 0,4 рубля.

 3. Занятия на теннисном 
корте — 1,24 рубля.

- Аренда ракеток с мячами 
на месяц на два часовых за-
нятия в неделю — 1,00 рубля.

- Проезд на трамвае от дома 
до корта на бассейне и обрат-
но 6 копеек, в месяц — 0,24 
рубля.

 4. Занятия на горнолыжной 
базе — бесплатно.

 Потому как был студентом 
СКГМИ и нас бесплатно воз-
или, жильё предоставляли и 
кормили на горнолыжной базе 
СКГМИ в Цейском ущелье. Жу-
лики, правда, брали за снаря-
жение 50 копеек, но после двух 
тумаков, говорили — Добро 
пожаловать, приходите ещё.

 Итого в месяц паршивый 

студент паршивого института 
паршивого города парши-
вой республики в паршивой 
стране тратил на аристокра-
тические, мать вашу, увлече-
ния свои, — коней, бассейн, 
теннис, — ровно 9,64 рубля из 
повышенной своей стипендии 
в 56 рублей 50 копеек.  

 В какой стране такое было? 
Только в СССР. А колбасу мы 
дома не ели. Зачем??? Мясо, 
приготовленное папой и ма-
мой, рядом не стояли ни с 
одной продукцией крутейшего 
ресторана.

 А Путин в клуб дзюдоист-
ский ходил вообще БЕС-
ПЛАТНО!!! Потому что все 
клубы боксёрские и борцов-
ские были бесплатны. Это за 
бассейн и коней с теннисом 
платить надо было. Но ныне 
неблагодарные халявщики 
оплевывают страну, живя на 
халяву.   

 Круче меня, аристократа, 
на планете в период 1976 по 
1982 год и не было. Кто из 
богатейших людей мира мог 
себе позволить за червонец 
деревянный советский вот это:

 • кататься на конях и ко-
былицах по восемь часов в 
месяц?

 • плавать в бассейне чистом 
по восемь часов в месяц?

 • играть в теннис по восемь 
часов в месяц?

 • кататься на лыжах сколь-
ко душе влезет, не платя ни 
за что?

 Вот за этот вот, советский 
червонец? Да ... кто! Мне по-
везло — я жил в великой стра-
не и был в ней студентом. И 
работал на страну свою СССР 
— до перестройки…

Александр
ВЕРНИК

подумать над технологией массового 
птицеводства в современном мире, где 
десятки тысяч цыплят сидят в тесных 
клетках, усиленно питаются и набира-
ют вес в ожидании того часа, когда его, 
разделанным, положат перед нами на 
прилавке супермаркета в виде розовой 
и упитанной тушки. Такой, как на втором 
фото, конечно, а не как на первом.

А теперь задумайтесь, как при нынеш-
них технологиях получают таких красав-
цевамбалов? Нешто они в своих клетках 
усиленно качают свои бёдра и грудные 
мышцы? Ведь даже вольный цыплёнок 
при обильном питании и полной свободе 
передвижения на сельском дворе такой 
мышечной массы себе никогда не нака-
чает, как эти бедные сидельцы в клетках.

Подумали над этим? У вас есть ответ? 
Многие воскликнут, что в каждой уважа-
ющей себя птицефабрике есть свой ку-
риный бодибилдинг, куда цыплята ходят 
качать свои мышцы пару раз в день между 
питанием и сном, но боюсь, что этот от-
вет будет неправильным.

Правильный ответ кроется в современ-
ных технологиях птицеводства, в анабо-
ликах и гормональных добавках к рациону 
цыплят, которых не применяли в СССР 
и где курица массового производства 
попадала на наш стол в своём честном и 
неприглядном виде, как на первом фото. 
Кстати, тогда куриный бульон, в отличие 
от нынешнего, действительно имел ку-
риный запах.
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